

Elecciones en Taiwán



Las elecciones generales en Taiwán pueden ser la gestación de un mayor conflicto entre Washington y Pekín.

Por Alfredo García Almeida*

Mientras crecen las tensiones entre EEUU y Rusia por la guerra en Ucrania y entre Israel e Irán por la guerra en Gaza, las elecciones generales en Taiwán que se realizan hoy, pueden ser la gestación de un mayor conflicto entre Washington y Pekín.

Tradicionalmente la lucha electoral taiwanesa, ha sido entre el Kuomintang, KMT, y el Partido Progresista Democrático (PPD). El primero fundado en 1911, fue el partido gobernante de China hasta 1949, cuando fue derrotado en la guerra civil por el Partido Comunista. El KMT se refugió en Taiwán, donde continuó gobernando como Estado de partido único respaldado por EEUU hasta 1987, cuando Washington

sacrificó el reconocimiento como Estado de su aliado taiwanés a cambio de acercarse a China, tentado por la oportunidad de profundizar el diferendo chino-soviético.

Desde entonces, el KMT ha conservado su carácter nacionalista. En alianza con otros dos partidos, forma la Coalición Pan-azul en la oposición, apoyando una eventual unificación con China. El Partido Progresista Democrático, PPD, fundado en 1986, actualmente en el poder, con una política de defensa de los derechos humanos, el anticomunismo y la identidad taiwanesa, lidera la Coalición, Pan-verde, alianza de cinco partidos con políticas similares, muy cercano a la ultraderecha bipartidista de EEUU.

Los ciclos electorales en Taiwán, se han caracterizado por alternarse ambos partidos en el Gobierno. En esta ocasión, el proceso electoral parece más complicado, por la aparición de Ko Wen-je, exalcalde de Taipéi, como tercer candidato por el socialdemócrata, Partido Popular, PP, quien competirá con el candidato oficialista, Lai Ching-te y el candidato opositor del Kuomintang, Hou Yu-ih. El PP, fundado en 2019, busca convertirse en una alternativa, tanto para el Partido Progresista Democrático como para el Kuomintang.

La mayor diferencia entre los tres partidos, está en la relación de Taiwán con China. Tanto los medios de comunicación occidentales como los chinos, califican al PPD de “partido de la guerra”, mientras que el Kuomintang y el Partido Popular, inclinados hacia unas relaciones más constructivas con Pekín, han sido calificados como “partidos de la paz”.

Sin embargo las tensiones entre EEUU y China a causa de Taiwán, no aparecen como tema clave en la controversia electoral. Trascendió que altos representantes para asuntos militares de Pekín y Washington, sostuvieron un encuentro en el Pentágono el pasado 11 de enero, en el que fueron tratados temas de seguridad a nivel regional y mundial.

Según el Pentágono, el subsecretario adjunto de Defensa para China, Taiwán y Mongolia, Michael Chase, se reunió con el general de división chino, Song Yanchao, subdirector de la oficina de la Comisión Militar Central para la Cooperación Militar Internacional, reiterando la importancia de “mantener abiertas las líneas de comunicación entre militares, para evitar que la competencia derive en conflicto”, además de discutir sobre la seguridad operativa en toda la región Indo-Pacífica.

Por su parte Pekín reiteró, que Washington debería poner fin a sus acciones provocadoras, dejar de armar a Taiwán, acatar el principio de una sola China y cesar el apoyo a la corriente secesionista en Taiwán.

*** periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/344379-elecciones-en-taiwan>



Radio Habana Cuba